

# 週報 第3219回

会長 上田 秀朗 副会長 渡辺 万寿  
幹事 西田 佳郎 SAA 西端 政博

例会会場 ホテルレイクアルスターアルザ泉大津  
TEL 0725-20-1121  
例会日時 毎週金曜日 12:30~13:30

事務局 〒595-0062 泉大津市田中町10-7 泉大津商工会議所3F  
TEL.0725-21-9500 FAX.0725-21-9501  
メールアドレス info@izumiotsu-rc.org  
ホームページ http://izumiotsu-rc.org



泉大津ロータリークラブ  
Izumiotsu Rotary Club



## 今週の例会(2023年9月22日) 第3219回

### ■ プログラム

公開例会: 講師 作家 吉村 喜彦 様  
「いのちの水を語る」

### ■ 次週のプログラム

・9月29日: 定款の規定により例会休会

### ■ 今後の予定

・10月6日: 卓話担当 小野寺 巧 会員  
・10月13日: 卓話担当 杉本 憲一 会員

### ■ 祝 誕生日

西端 政博(3日)

### ■ 今月のロータリーソング

奉仕の理想

#### 今月の歌

##### 赤とんぼ

夕焼小焼の	赤とんぼ
おわれ見たのは	いつの日か
夕焼小焼の	赤とんぼ
とまっているよ	竿の先

### ■ 先週の例会



会長の時間 上田 秀朗 会長

皆さん、こんにちは。だんだん朝晩過ごしやすくなってまいりました。昨晩は阪神タイガースのアレで盛り上がったのではないのでしょうか?アレって、そうです。阪神タイガースのリーグ優勝です。実に、18年ぶりです。優勝の経済効果は872億円と試算され、WBC日本優勝時の654億円を大きく上回ると言われています。これで現在のマジック7のバリーグ、オリックスバッファローズが優勝しますと、大阪の街は大騒ぎです。改めて阪神ファンの皆さん、おめでとうございませう。そして巨人ファンのみなさん、ご愁傷さませう。

そして来週9月22日は、泉大津ロータリークラブにとつ

## IZUMIOTSU ROTARY CLUB 第3219回

てのアレ、「アレ、アレって、お前、最近物忘れ、ひどくなったんかいなあ?」と言われそうですが、作家 吉村 喜彦氏を招いての公開例会となっております。泉大津生まれ、泉大津育ちの吉村氏に「いのちの水」について語っていただきます。先生との交渉にあたっては細川委員長によれば、講師は非常にフランクで楽しい方だそうです。地区財団補助金申請の都合で、「いのちの水」と題がつけられてはいますが、おそらくは楽しいお話になるかと思えます。講演はホームページでも録画公開され、その後FM泉大津にも出演いただき、それもホームページで公開させていただきます。ですが、なんといっても、生です。ライブが一番です。来週9月22日は、皆さん、万難を排して出席いただきますようお願いいたします。欠席すると、本年度は、きっと何か損をした気分になると思います。担当の財団・米山委員会、細川委員長を筆頭に、連日、準備に励んでいただいております。誠にありがたいことです。また講演時間を確保するため、来週の会長の時間はお休みさせていただきます。

いよいよと言えば、いよいよ、本格ゴルフシーズンです。かくいう私も今月2回、ゴルフコンペ参加の予定があります。また、10月17日には地区大会記念ゴルフコンペが関空ゴルフクラブにおいて行われます。本日参加締め切りです。谷ガバナーはできるだけ多数参加してくださいとおっしゃっていました。もちろん私も参加です。今から参加を希望する方はどうぞお帰りに申し出てください。それと少し苦言を申せば、11月11、12日の地区大会の参加者が少ないようです。欠席の返事を出された方は例会欠席扱いになるとご承知いただいております。それに会長経験者の欠席が目立ちますが、それで一般会員の模範足りうるのですか?

話を戻します。皆様におかれてもこれからのラウンド予定がスケジュール表を埋めていると思います。私なぞ今度こそと思う期待と、大丈夫やろかという不安が入り交じった気持ちで日々過ごしております。かくも我々を魅了してやまないゴルフですが、このゴルフというスポーツいつ頃始まったのでしょうか?諸説いろいろありますが、ゴルフが文献に初めて登場するのは1457年にスコットランドのジェームス2世が出したゴルフ禁止令です。貴族たちがゴルフに熱中するあまり武芸の修練をおろそかにするのを目に余したため出されました。確かなのは、そのころすでにスコットランドではポロプレーなスポーツであったということです。

さて、日本のゴルフアスターを切るのは1901年。イギリスの貿易商アーサー・ヘンクス・グリーンが神戸の別荘に4ホールコースを作ったのが始まりだといわれています。

2年後には9ホールの「神戸ゴルフクラブ」が誕生します。主にプレーするのは日本に住む外国人たちでした。ところで以外と知られていない事実ですが、日本の超有名人でゴルフにドハマリした方がいらっしやいました。誰でしょうか?それは、実は、昭和天皇です。皇太子時代の1922年に、東京ゴルフ倶楽部駒沢コースで、当時の英国皇太子(後の英国王エドワード8世)と親善ゴルフマッチをしたと当時の新聞は伝えています。結果は英国側が1アップで勝利したようです。昭和天皇が接待ゴルフをしたのか?はたまた英国皇太子が「今日はこのぐらいにしといたらいかがい?」と言ったかどうかは今として知る由もありません。実は、当時は、皇居内にも9ホールのゴルフコースもつくられていたようです。いわゆる天皇専用の完全プライベートコースです。ゴルフにドハマリし、日本ゴルフ界のパイオニア的存在であった昭和天皇ではありませんが、「不幸な戦争により昭和12年以降ゴルフをされなかった」と東京ゴルフ倶楽部100年史にはあります。

日本のゴルフの黎明期、民間でも、プレイヤーとしても、コース設計者としても知られていた赤星 四郎、六郎兄弟の活躍もあり、徐々にゴルフの裾野は広がりました。このころつくられたゴルフコースの中で皆さんお馴染みのコースを紹介すると、  
垂水ゴルフ倶楽部(1920年)  
鳴尾ゴルフ倶楽部(1920年)  
茨木カンツリー倶楽部(1925年)  
宝塚ゴルフ倶楽部(1926年)  
廣野ゴルフ倶楽部(1932年)  
大阪ゴルフ倶楽部(1937年)

いずれも今でも名門と呼ばれているところばかりです。しかしながら太平洋戦争が始まると、ゴルフ場を軍用地や畑として使うため、多くのクラブが解散を余儀なくされました。戦後のゴルフの盛衰については皆さんご存じのとおりです。ただ直近の状況を見れば、ゴルフ人口はおおよそ600万人、コロナ禍にもかかわらず、野外で非接触の上、人とのコミュニケーションも取れるので、増加傾向にあるとはいえ、1991年の1800万人には遠くおよびません。

では最後に、何のためにゴルフをするのですか?

この問いに答えるのはゴルフの魅力を語るに等しいと思います。私はと言いますと、健康のためと答えておきましょう。ラウンドを控え練習場へ行きますと、「しばらく見なかったね、ラウンドが続いてたの?」と声をかけられたりします。まあ、クリニックの待合室で「しばらく見なかったね、どこか悪かったの?」と声を掛けられるのと同様、安否確認というものです。高齢者の仲間入りをしますと、こういう声掛けがお互い大切になってきます。それでもコー

スへ行き、ティーランドに立ちますと、まずは今日も元気にゴルフができることに感謝をします。その上でナイスショットでもしようものなら、その爽快感は半端なく、何とも言えません。ゴルフ場はたいがい山の中にありますから、春先にはホトギスの声を聞き、桜をめで、新緑のころは芝や木々の息吹を感じ、晩秋には紅葉も楽しめます。丸ごと自分が自然の中にいるような、大げさに言えば森林浴をしているような気分になります。まあ、気分爽快、気分転換になることは間違いありません。ハーフが終わって昼食になりますと、ラウンド仲間と実にたわいのない話になります。たまに、ご無沙汰している知人の近況を聞いたりもします。ごく稀ですがマル秘情報を小耳にはさんだりもします。ラウンドが終わり風呂に入って家に帰りますと、だんだんと疲れてきます。この疲労感がたまいいのです。夕食時にビールを飲みソファーに座りますと、知らないうちにそのまま寝てしまっています。以上は典型的な高齢者ゴルファーの一日です。

また最近のゴルフコースでは女性ゴルファーたちが、実にカラフルでファッションブルなウェアを着ています。おそらく平素ははかないであろうミニスカートや、年甲斐もなくとは思っていても言いませんが、おそらく原 英梨花ぐらいしか似合わないであろうウェアを着ている方にも出会います。きつとゴルフコースという非日常の空間がいいのでしょうか?女性ゴルファーにとっては、ゴルフだけではなく、ファッションを楽しむ場にもなっています。思うにゴルフは十人十色のかかわり方、楽しみ方ができるのです。皆さん、この来るべきゴルフシーズンを大いに楽しみましょう。

### 幹事報告 西田 佳郎 幹事

○地区大会の出欠回答の締め切りが、来週22日(金)までとなっておりますので、よろしくお願い致します。尚、登録料につきましては、来月10月6日(金)に徴収させていただきます。

○泉大津未来ビジョンに協賛金として、10万円を拠出致しました。

### 委員会報告

○来週、吉村喜彦さんの公開例会がございます。吉村さんの「こぼん」について、本10冊を買って、5冊はお買い上げいただいて、5冊は回し読みさせていただきます。お買い求めいただいた本を持って来ていただければ、吉村さんからサイン

を入れてもらうようにさせていただこうと思っております。来週よろしくお願ひ致します。

(細川 嘉則 ロータリー財団委員長)

○本日例会終了後、委員会を行います。委員会メンバーの方はよろしくお願ひします。

(瀧谷 達 親睦活動委員長)

○例会終了後、青少年委員会をみやびの間で行いますので、関係者の方出席をお願いします。

(杉本 憲一 青少年委員長)

○昨日、地区の会員増強委員会がございました。大阪のブロックでは、和泉南ロータリークラブが61名、泉大津ロータリークラブが44名ということで、大阪で2番目の会員数を維持しております。現在皆さんのおかげで3名増強していただきましたので、今後も皆さんご協力いただき、出来たら50の太台に乗せたいと思いますのでぜひご協力をお願いします。

(高寺 壽 会員増強委員長)

### ■ 出席報告 会員数44名 出席免除0名

月日	出席数	欠席	補充	出席率
9/15	35名	9名	—	79.55%
9/1	37名	7名	3名	90.91%

### ■ ビジター

なし

### ■ メークアップ

榎本(9/4 ワールド大阪ロータリーEクラブ)

中(9/6 和泉RC)

小野寺(8/18 親睦活動委員会)

ニコニコ箱合計	17,000円
累計	195,000円

### ■ ニコニコ箱

・小林様、本日はよろしくお願ひします(上田)

・本日は泉大津税務署署長 小林様、卓話宜しくお願ひ致します(西田)

## IZUMIOTSU ROTARY CLUB 第3219回

- ・本日は泉大津税務署署長 小林様、卓話宜しくお願ひします(西端)
- ・泉大津税務署長 小林様、本日の卓話宜敷くお願ひします(深井)
- ・小林泉大津税務署長様、本日のご講演有難うございます。よろしくお願ひします(根尾)
- ・欠席のお詫び(原(眞))
- ・前回例会欠席のおわび(小野寺)
- ・早退のおわび(高寺)
- ・早退のおわび(藤野)

### ■ 祝 誕生日



小野寺 巧 会員(29日) 西田 佳郎 会員(26日)

## 先週のプログラム 「税務行政のデジタル・トランスフォーメーション」



泉大津税務署 署長 小林 基幸 様

### 【ご略歴】

平成28年7月 東税務署 副署長  
平成30年7月 大阪国税局 調査第一部 統括国税調査官  
令和2年7月 大阪国税局 課税第一部 統括国税実査官(国際担当)  
令和4年7月 熊本国税局 日南税務署長  
令和5年7月 泉大津税務署長

ご出身は大阪府狭山市とのこと

「税務行政のデジタル・トランスフォーメーション」というテーマでお話いただきました。

まずテーマの内容の前に2つの座右の銘について、お話しいただきました。

一つは「仕事は明るく楽しく元氣よく、遊び心をもって」、という言葉です。

金融庁に勤務している時に、自宅に3か月程度帰れない繁忙の状態、しんどそうに、怒っているように働いている姿について、そのような見かけでは誰も寄って来ず、仕事の効率低下すると上司から指摘され、仕事は明るく楽しく元氣よく、遊び心をもって働くように心に決め、座右の銘としました。

そして、もう一つは「人あってこそ自分」、という言葉です。

現在の自分があるのは、他の人が働いてくれているからで、役所の人・役所以外の人のように様々な人に助けられたから、今があるという経験をし、この言葉を第二の座右の銘としました。

その後、プロジェクターにて、前職場の日南税務署の周辺の観光名所等をご紹介いただきました。

そして、最後に各種リーフレットを使用し、「税務行政のデジタル・トランスフォーメーション」について、お話しいただきました。

現在の税務行政は大きな税務署や小さな税務署に関わらず、納税者の利便性の向上のため、確定申告・各種申請・手続き、あらゆる相談業務について、税務署に足を運んでいただくか、自宅でも対応するように、デジタル化を進めているとのことでした。